

# 御所浦地区振興会便り

第15号  
平成24年12月15日号



# 祝 敬老 ~御所浦地区敬老会~

9月15日（土）に御所浦島開発総合センターにおいて御所浦地区敬老会を開式し、御所浦地区の77歳以上の方を案内したところ、55名の出席を頂きました。

当日は台風16号が沖縄方面を北上中で影響が出たためか、曇り気味で少し風のある天気でしたが、出席者の方も年齢を感じさせない様子で元気よく来場されていました。

式典においては3組の金婚夫婦への表彰伝達後、小学生から出席者へのお祝いのメッセージが送られ、出席者代表の方より謝辞を頂き閉式しました。

式の後は昼食会に移り出席者同士で歓談する中、保育園児や中学生等の有志による演芸が行われ、様々な踊りや演奏の披露により、出席者も楽しまれていました。

皆様方のご健康とご多幸をお祈りいたします。

## 祝 金婚夫婦の皆様方



森 義晴  
俊子 夫妻



石田 保  
秀代 夫妻



浦本 正準  
ハルノ 夫妻



数々の演芸を見ながら歓談中



# 夜間の地域伝統行事 十五夜・亥の子祭り よいとんご

旧暦8月15日にあたる9月30日（日）の夜に十五夜の綱引きと相撲が行なわれました。地区内の人たちが大勢集まり二手に分かれて綱引きをし、その後子供達が相撲をとりました。

近年は御所浦地区の子供が全部寄っても人数が少なくなりさびしい感じがしますが、それでも中秋の名月の下、力いっぱい相撲をとり大変賑やかなものになりました。



又、11月23日（金）に亥の子祭り よいとんごが行なわれました。

これは旧暦10月の最初の亥の日に各家庭を回り邪気払いをし、無病息災・家内安全などを祈るもので。当日の夜はずいぶん肌寒くなっていましたが、子どもたちはそのようなことはお構い無しに元気よくよいとんごの歌を歌いながら、玄関先で紅白の布を巻いたタイヤを地面に打ち付けることで邪気を祓うと、家の方から御礼のお菓子をもらっていました。

終了後は御礼にもらった沢山のお菓子の配分や、準備されたぜんざいをおいしそうに食べるなどして遅くまで賑わいました。

一緒に回っていただきました保護者の皆さんお疲れ様でした。



# 大漁と航海安全を祈る ～御所浦菅原神社大祭～

大漁と航海安全等地域の発展を祈願する御所浦菅原神社大祭が行われました。

古くから旧暦9月25日にあるお祭りで、今年は11月8日（木）に大祭の神事が、10日（土）～12日（月）に神幸祭の神輿行列や振興会協賛行事が行われました。



10日（土）は日中の「協賛グラウンドゴルフ・ゲートボール大会」は開催することができましたが、午後から雨が降り始め夕方にはひどい大雨となつたため、夜に予定していた小中学生のたいまつ行列は中止し、神幸祭前夜祭の神事のみ執り行われました。

翌11日（日）も朝から小雨が降り天候が危ぶまれましたが、神事が終わり奉納太鼓が行われる頃には雨も上がり日が差てきて予定通り神輿行列も行われ、保育園児から一般まで大小さまざまな神輿を担ぐ人たちの盛大な掛け声が聞かれました。

又今年は、昨年より進めてきた菅原神社の改築造営が竣工し落成を記念して神社境内と御所浦物産館前にてヒトギ餅投げが行われました。



▲ 新しくできた神社の境内での小中学生の奉納太鼓・獅子舞や落成記念のヒトギ餅投げの様子



午後からは魚のつかみ取り大会を開催し、生簀の中を泳ぐイキのいい魚を、歓声を上げながら追いかける参加者の姿が見られました。



12日（月）の演芸の夕べでは、舞台上で地域の方の手作りによる演芸などが披露され、会場内の笑いや拍手を誘い大変盛り上りました。最後に宝くじ抽選会が行われ、各事業所から提供された数多くの景品の抽選に来場者も宝くじを片手に一喜一憂していました。

この度の一連の運営に際し協力いただきました各種団体、事業所の皆さんにこの場を借りて御礼申し上げます。



▲ 演芸の夕べ最後の大トリ 白浪五人衆 さて私たちはだ～れ？



# 今昔写真館



## 1.御所浦支所付近（本郷地区波止内）



◀ 昭和40年代

▼ 現在



一昔前は多くの漁船が繋がっていた本郷地区の波止内。  
現在は埋め立てられ公園や駐車場になっています

## 2.御所浦菅原神社付近（村・向 字境の川）



▲ 現在

◀ 昭和20年代

現在は河川の上は道路で覆われていますが当時は河川の両岸を橋で渡っていたそうです。  
尚、左の集合写真は当時の青年団です。